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N. 1326 - Iniziative per salvaguardare il comparto agricolo e superare le criticità nell'isola di Ustica (PA).

09 ott 2024 Presentazione

                             XVIII Legislatura ARS

                                INTERROGAZIONE
                               (risposta orale)

 N. 1326 - Iniziative per salvaguardare il comparto agricolo e
          superare le criticità nell'isola di Ustica (PA).

             Al  Presidente della Regione e all'Assessore  per
          l'agricoltura,  lo  sviluppo  rurale  e   la   pesca
          mediterranea, premesso che:

             gli  agricoltori di Ustica (PA) da  diversi  anni
          fanno  i  conti con i danni provocati  alle  proprie
          colture dalla fauna selvatica presente sull'isola;

             inizialmente si trattava dei conigli i cui  danni
          sono  stati  in parte arginati nel corso degli  anni
          dagli agricoltori recintando ogni terrazzamento  con
          un    notevole   aggravio   dei   costi    ed    una
          conseguenziale modifica del paesaggio agrario;

             nell'ultimo   decennio   la   situazione   si   è
          aggravata  dalla  presenza massiccia  di  colombacci
          aumentata  a  dismisura non esistendo un antagonista
          che  possa mantenere la popolazione al di  sotto  di
          una  soglia  tollerabile e dal fatto  che  il  piano
          faunistico    venatorio   vieta   la    caccia    al
          colombaccio;

             questa  situazione  sta  danneggiando  fortemente
          gli  agricoltori  che non riescono a  trovare  alcun
          rimedio per difendere le coltivazioni, tanto che  in
          molti  stanno pensando di abbandonarle per  arginare
          le spese;

             le  perdite  degli  agricoltori spesso,  infatti,
          raggiungono  il  100%  a  causa  del  fatto  che   i
          colombacci  ed i conigli mangiano sia i semi  sia  i
          pochi raccolti che riescono ad attecchire;

             a  fronte  di  una  siffatta situazione  e  degli
          ingenti  danni economici che gli agricoltori  stanno
          subendo,   Coldiretti   Sicilia   ha   chiesto    un
          intervento   immediato  di  tutte   le   istituzioni
          preposte    per    trovare   una   soluzione    alla
          problematica  a tutela del lavoro degli  agricoltori
          ma   anche   per   la  salvaguardia   della   famosa
          lenticchia di Ustica;

             la   lenticchia   di  Ustica  è  una   eccellenza
          italiana  che  già in passato è stata salvata  dalla
          sua  scomparsa  attraverso il progetto  dei  presidi
          Slow food e che oggi è nuovamente sotto minaccia  in
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          quanto  il  raccolto  è crollato  da  punte  di  300
          quintali  di circa quattro anni fa agli  attuali  15
          quintali a causa della presenza ingente dei  conigli
          e  dei colombacci che devastano la loro coltivazione
          che   viene  fatta  con  una  tecnica  completamente
          manuale  nel  rispetto dell'ambiente e della  natura
          in  quanto non si utilizzano né concimi, né erbicidi
          di  sorta tanto che le erbette infestanti si tolgono
          con  una  zappetta e dunque attuando  un'agricoltura
          ecosostenibile  e promuovendo la salvaguardia  della
          biodiversità;

             per   la  salvaguardia  della  produzione   delle
          lenticchie,  alcuni  titolari  di  aziende  agricole
          hanno  chiesto un incontro urgente con il  dirigente
          regionale  del dipartimento generale dello  sviluppo
          rurale      e      territoriale     dell'Assessorato
          dell'agricoltura  e con coloro che hanno  competenza
          sui  piani  di  contenimento della fauna  selvatica,
          per  richiedere immediati interventi  per  risolvere
          la  questione  e discutere dei piani di contenimento
          della fauna selvatica;

             considerato che:

             la  legge regionale 1 settembre 1997,  n.  33   e
          smi   (Norme   per  la  protezione,  la   tutela   e
          l'incremento  della  fauna  selvatica   e   per   la
          regolamentazione     del     prelievo     venatorio.
          Disposizioni  per il settore agricolo e  forestale.)
          prevede  programmi  di cattura  dei  conigli  e  dei
          colombacci;

             lo     stanziamento    di    fondi    da    parte
          dell'Assessorato  per uno studio  scientifico,  come
          rilevato  dagli  agricoltori, non  è  sufficiente  a
          risolvere  la questione e salvaguardare urgentemente
          e  nell'immediato le aziende agricole dell'isola, ma
          si  pone come intervento in una prospettiva a  lungo
          termine;

             la  crisi  del  settore agricolo ad Ustica  desta
          parecchie  preoccupazioni alla luce di quanto  sopra
          rappresentato    poiché   verrebbe    ad    incidere
          negativamente  su  un importante comparto  economico
          dell'isola   di   Ustica  che   vanta   una   realtà
          produttiva  importante attuata nel rispetto  di  una
          un'agricoltura   ecosostenibile  e  promuovendo   la
          salvaguardia della biodiversità;

             a  fronte  delle  problematiche rappresentate  si
          rende  necessario,  pertanto,  trovare  urgentemente
          una  soluzione  immediata  ed  effettiva,  adottando
          misure  volte  a tutelare e  rilanciare  il  settore
          agricolo   da   una   parte  con  la   sostenibilità
          ambientale  e  la  tutela della  fauna  selvatica  e
          dall'altra  con  la  tutela delle  culture  e  delle
          produzioni   agricole  anche  attraverso   ulteriori
          stanziamenti;

             non  c'è  chi  non  veda la necessità  che  venga
          attivato  un  Tavolo Tecnico al fine di tutelare  il
          settore  agricolo dell'isola ascoltando le richieste
          degli  agricoltori e adottando le misure finalizzate
          a   garantire  la  tutela  della  fauna   selvatica,
          garantire   la   sostenibilità   ambientale   e   la
          conservazione   della   biodiversità    nonché    le
          peculiarità  e  le esigenze del territorio  e  delle
          imprese  agricole  con le loro  produzioni  come  la
          lenticchia  ma  anche  le  altre  coltivazioni  come
          grano e ortaggi;

              per sapere:

             se    intendano   attivarsi   urgentemente    con
          soluzioni  efficaci per superare  le  condizioni  di
          criticità rilevate dagli agricoltori di Ustica;

             quali  misure, iniziative, azioni e provvedimenti
          intendano,  in  particolare,  porre  in  essere  per
          garantire  da  una  parte  la  tutela  della   fauna
          selvatica,  garantire la sostenibilità ambientale  e
          la  conservazione della biodiversità e dall'altra il
          lavoro  degli  agricoltori di Ustica e  tutelare  le
          loro  produzioni  come  la lenticchia  ma  anche  le
          altre coltivazioni come grano e ortaggi;
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             se  non  ritengano opportuno attivare  un  tavolo
          tecnico  per  le finalità indicate in narrativa  per
          salvaguardare  la  fauna  selvatica  e  le  attività
          delle imprese agricole.

             (Gli interroganti  chiedono  lo  svolgimento  con
          urgenza)

             (9 ottobre 2024)

                         GIAMBONA - CRACOLICI - BURTONE -
                         DI PASQUALE - CATANZARO - SAFINA -
                         SPADA - VENEZIA - CHINNICI - LEANZA -
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Numero 1326
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TIPOLOGIA

Risposta orale

GRUPPO PARLAMENTARE

Partito Democratico

FIRMATARI

Giambona Mario  (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Cracolici Antonino (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Burtone Giovanni (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Dipasquale Emanuele (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Catanzaro Michele (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Sa�na Dario (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Spada Tiziano Fabio (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Venezia Sebastiano (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Chinnici Valentina (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Leanza Calogero (Partito Democratico XVIII Legislatura).

• Saverino Ersilia (Partito Democratico XVIII Legislatura).

SEDE DISCUSSIONE

Aula

RUBRICA

• Presidente Regione

• Assessore Agricoltura svil. rurale e pesca med.
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RIF. CED 233-27581   QRY1 ((18.LEGISL E (1 ADJ2 Giambona Mario.�rmat).FIRMAT))

RUBRICA CHE RISPONDE

****

ALLEGATO

Nessuno
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